

@CHAPEAU

Le septième mois

@TITRES_ECRAN

@TE00

Le septième mois

@TE01

Les sens en éveil

@TE02

Les dangers de l'alcool et du tabac

@BULLES

@IBN01

Les sens en éveil

@IB98

Fermer

@IB99

Retour sommaire

@IB100

Combien pèse le fœtus ?

@IB101

Combien mesure le fœtus ?

@IB102

Qu'entend le fœtus ?

@IB103

Que voit le fœtus ?

@IB106

Que sent le fœtus ?

@IB107

Les dangers de l'alcool et du tabac

@BOUTONS

@LEGENDES_MEDIA

@LM07_02_01

Placenta
@LM07_02_02
Cordon ombilical
@LM_P
1,3 kilos
@LM_T
36 centimètres

@aide
@info

@dico
@DS_091TOUT07_01

Placenta

Matière qui se forme chez la femme enceinte et qui permet d'apporter au fœtus la nourriture et l'oxygène dont il a besoin pour grandir et évacuer ses déchets. Ces échanges se font via le sang de la mère et du fœtus.

@@

Commentaires :

@Tout07_00

Dans son cocon, le fœtus commence à percevoir un tas de sensations. Les bruits, les saveurs, les mouvements et les humeurs de son entourage l'informent qu'il n'est sans doute pas seul au monde.

@Tout07_01

Le fœtus ressent le monde extérieur ainsi qu'une partie des émotions de sa mère.

@Tout07_02

Les émotions sont comme des petites particules chimiques qui vont du cerveau de la mère au placenta. Le placenta, c'est cette matière par laquelle la mère transmet au fœtus la nourriture et l'oxygène dont il a besoin. Ces particules chimiques sont ensuite transmises au fœtus via le cordon ombilical qui relie le fœtus au placenta.

@Tout07_03

Si la mère éprouve une grande joie, le fœtus sera content lui aussi.

@Tout07_04

Mais il se peut aussi que le fœtus ne soit pas content et qu'il le fasse savoir. Par exemple, si la mère s'active un peu trop alors que le fœtus souhaite dormir, il n'hésite pas à donner quelques coups dans le ventre pour réclamer un peu de calme.

@Tout07_05

Mais ces petits coups ne font pas mal à la mère. D'ailleurs, le fœtus commence à être moins agité. Eh oui ! il a bien grandi, et il commence à être un peu à l'étroit. C'est le signe qu'il commence à préparer sa sortie. La plupart des bébés se positionnent la tête en bas dès le septième mois.

@Tout07_D_01

Une partie de ce que la mère ressent, mange ou boit est transmise au fœtus par le placenta. Ainsi, certains produits toxiques, même absorbés en faible quantité, peuvent être dangereux pour le fœtus.

@Tout07_D_02

Ainsi, si une mère, qui pèse 50 kilos, boit trois verres de vin, cela constitue une grande quantité d'alcool pour un fœtus qui ne pèse que quelques dizaines de grammes. Son organisme ne pourra pas éliminer cet alcool et son développement pourra en être perturbé. Un fœtus, qui a absorbé régulièrement de l'alcool, peut naître avec de graves malformations.

@Tout07_D_03

Si la mère fume, le fœtus tousse. C'est le même phénomène avec la cigarette. Si une femme enceinte fume dix cigarettes par jour, le fœtus risque d'avoir du retard dans son développement et peut naître prématurément, c'est-à-dire avant les neuf mois. Ce qui peut-être dangereux pour sa vie.

@Tout07_VU

Ça y est, le fœtus a les yeux ouverts, mais il ne voit que des ombres, car il est dans le noir. Si l'on braque un projecteur sur le ventre de la mère, en direction des yeux du fœtus, il sursaute. Seule une faible luminosité traverse les parois de

son cocon. Il lui faudra plusieurs mois, après la naissance, pour acquérir une bonne vision.

@Tout07_OU

Le fœtus entend continuellement les bruits du ventre de sa mère : son cœur qui bat, sa digestion, sa voix. Mais il perçoit également l'agitation extérieure. La sonnerie du réveil le fait sursauter. Il entend les voix de son entourage et est attentif à la musique. Écoute ce qu'il entend quand sa maman respire. Quel vacarme !

@Tout07_GO

Mmm... Des bonbons ! À sept mois, le fœtus est déjà gourmand. Le liquide qui l'entoure est imprégné des saveurs de la nourriture maternelle. En l'absorbant, il s'exerce à reconnaître le sucré, le salé et l'amer, les goûts agréables, comme la vanille. Quelques heures seulement après la naissance, il arbore déjà une mine réjouie quand on lui donne du sucre, et fait la grimace lorsqu'il sent l'acidité d'un jus de citron.

@Tout07_P

1,3 kilos, le fœtus a presque doublé son poids. C'est l'équivalent d'un gros ananas.

@Tout07_T

Le fœtus mesure 36 centimètres de la tête aux talons. C'est la taille de l'écran d'une petite télé.

@EOF